
智行理财网
数字货币 元宇宙(NFT元宇宙？这些高大上概念背后，其实都跟炒作比特币有关联)

9月7日晚上，比特币突然间走出很极端的下杀走势。

在短短1个小时的时间里，比特币就突然从5万美元的价格，直线跳水到最低3.98万
美元，一口气暴跌20%，跌没了1万美元。

然后又迅速拉回到4.6万美元，一直持续震荡至今。

比特币在5月份暴跌到3万美元后，随后两个月3次触碰3万美元大关，然后8月份开
始一路反弹到5.29万美元。

结果突然就走出这样极端的下杀走势，这也说明比特币本身严重的投机属性，容易
带来动辄暴涨暴跌的巨大波动。

萨尔瓦多是中美洲人口最少的国家，只有650万人，GDP也只有248亿美元。

就是这样一个小国，最近却因为比特币而大出风头。

6月9日萨尔瓦多通过法案，批准将比特币作为本国法定货币，成为世界上首个将比
特币作为法定货币的国家。

这个方案于9月7日生效，结果生效当天比特币就出现暴跌。

萨尔瓦多总统也有自己的理由，他说萨尔瓦多有250万在美国务工的人员，他们每
年转回萨尔瓦多的钱有60亿美元，占其GDP的23%。

所以他认为使用比特币后，可以让“海外汇款”回来的手续费，变得很便宜。
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然而，萨尔瓦多民众却不认可他们总统的这个说法。

根据当地民调显示，有70%的当地民众，反对将比特币作为他们国家的法定货币。

民众的理由也很简单，担心价格波动太过于剧烈。

而9月7日的比特币走势，似乎也证明了这个担忧。

本来，任何一个国家的货币，其最基本的一个要求，就是要求币值稳定。

没有一个正常国家，可以接受这样一个动辄暴涨暴跌的高度投机品种作为法定货币
，这本身也是对民众的一种不负责任行为。

当然，萨尔瓦多只是一个小国，而且他们本来就是以美元货币为主要流通手段，所
以有国际大资本拿萨尔瓦多当一个货币试验场，也并不奇怪。

但很显然，萨尔瓦多作为比特币的一个炒作噱头，其真正实际影响应该是没这么大
。

萨尔瓦多当前买入的550枚比特币，按照现在比特币价格，也就是2500万美元。

对于当前总市值已经上万亿美元的虚拟货币市场来说，根本无足轻重。

然而，在萨尔瓦多6月9日通过法案后，最近这两个月，比特币也确实展开一波反弹
行情。

这说明，有大资金确实在通过炒作这件事情，来给比特币价格走势制造这种舆论噱
头。

9月7日萨尔瓦多正式将比特币当做法定货币生效后，马上出现的暴跌走势，也似乎
说明这种“利好落地”的效果。

不过，很多人还是忽视了另外一则很重要的新闻。

那就是俄罗斯总统新闻秘书公开表示，俄罗斯没有准备承认比特币。他指出，如果
承认这种加密货币等同于货币，只会损害金融和经济系统，而目前没有任何理由这
样做。
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不过当时这个像素头像也没有火起来。

过了半年，以太坊又出现一个Cryptokitties（迷恋猫）的小游戏，也就是让以太坊
的玩家可以在以太坊“撸猫”。

然后两只猫以上，可以“培育”独一无二的新猫，假如能培育出更稀有特征，价格
就会更贵。
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当时这个虚拟猫在以太坊内部流行了一段时间，还出现虚拟兔、虚拟狗、甚至出现
虚拟树，在当时也是被爆炒过一波，价格出现暴涨暴跌巨大波动。

但即使如此，当时NFT也没有火出圈，更多只是以太坊内部的小众事物。

一直到今年3月6日，推特CEO公开拍卖其第一条推文，当时他把自己的首条推文，
通过NFT加密了下，然后就拍卖出250万美元的高价。

当时花250万美元推特CEO这个推文的人，数字货币交易公司Bridge
Oracle的CEO。

随后，NFT就吸引了包括牛市女皇在内，一大票华尔街炒作数字虚拟货币的新兴资
本的青睐。

于是，NFT就开始了其爆炒之路。

所以，单从这一点，我们就应该知道，真正炒作NFT的那群资本，跟炒作比特币的
资本是同一拨人。

他们炒作NFT，就是为了炒作虚拟货币。

随着NFT的爆炒，在巨大利益诱惑下，大量艺术家开始涌入NFT，把自己的一些数
字艺术品上传到以太坊，通过数字货币加密一下，然后就出现动辄几百万，甚至上
千万美元的拍卖天价。

为了吸引艺术家们入驻，一些数字交易平台，还采用了阶梯式分成模式。

进行一手交易时，艺术家获得85%的收益，平台获得15%；再次交易时，卖家将获
得90%，艺术家则获得10%。

也就是，只要艺术家把这个东西卖出去，那么这件东西，不管被多少人转手倒卖，
艺术家都可以从每笔交易里获得10%的收益。

在这样高收益的吸引下，大量艺术家都纷纷把自己画作“数字化”，上传上去。

其实大部分艺术家也没办法因此一夜暴富，因为上传的画作数量太多太泛滥了，绝
大多数价格都非常便宜。

但偶尔一些幸运儿，只要被炒家盯上了，就会出现天价拍卖的噱头，从而吸引更多
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被财富吸引的人进来炒作。

上面那张看起来普普通通的像素头像，动辄就是几十万美元，甚至还有上千万美元
的天价。

到了这个阶段，“艺术品”本身已经成为了炒作包装的噱头，这实际上已经把一个
正儿八经的数字版权，变成了“买椟还珠”的游戏。

这里的买椟还珠，盒子就是这些艺术作品，而艺术作品包装的内核，那些所谓唯一
的哈希值，才是资金炒作的真正目的。

因为虽然NFT号称唯一性，不可复制，但这种唯一性只在以太坊内生效。

事实上，你完全也可以把这些动不动几十万美元，几百万美元的头像，自己手动截
图下来，想怎么复制就怎么复制。

除非你拿去商业化，才有可能被人用知识版权侵权起诉的时候，数字加密的哈希值
、时间戳才有可能作为版权证明，并且这还得建立在法律承认的前提。

这说明，NFT本身最主要应用，应该还是知识产权保护，而不是现在这样被大肆炒
作。

结果现在本来作为核心的艺术品，沦为只是炒作的包装壳。

大资本通过炒作NFT，实际上是为了拉动数字货币的价格，推高整体数字货币市值
。

举个例子，资本花数千万美元，拍下一套像素头像，却因此让数字货币价格推波助
澜出现暴涨，有可能让这些资本的持仓市值增加个几百亿美元，那么他们何乐而不
为呢？

所以，艺术家们的艺术画作，就成为了“椟”，只是一个包装用的盒子。

而盒子里包装的，就是用来炒作的“数字虚拟货币”。

这才是当前NFT爆炒的真相。

（3）无物不炒的魔幻时代
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其实看到这里，一些读者可能就联想到最近最热火的题材“元宇宙”。

所谓元宇宙的概念，其实就是我上面提到过的2017年那个撸猫的小游戏，就是元宇
宙的一个雏形。

也就是让玩家沉迷在“虚拟世界”里。

通过构建一个足以让玩家以假乱真的“虚拟宇宙”，就是所谓的元宇宙。

说到元宇宙，最贴切的一个印象，就是大家都看过的《黑客帝国》这部电影，那就
是一个真正可以以假乱真的“元宇宙”。

但问题来了，我们当前的科技水平，距离实现真正元宇宙，还有十万八千里。

现在所谓的元宇宙，压根就是把前几年炒作过的AR/VR题材，拿出来用元宇宙这个
看上去高大上的概念重新包装一下，就又被爆炒一波。

这就好比，一群原始人，连自行车都还没有造出来，就开始提前售卖飞机票来盈利
，这很显然是非常离谱的。

作为一个科幻小说爱好者，我做梦都想着，有一天能亲身体验一下，传说中的“脑
机接入”，有那种虚拟舱，彻底沉浸的效果。

但你现在拿着AR/VR技术，告诉我说这可以实现元宇宙，拜托，能不能不要这么扯
，至少先给我实现脑机接入，再跟我说元宇宙好吧。

概念的炒作，只是一时的，潮水褪去，终归还是要一地鸡毛的。

参与炒作的人群，大致可以分为两类。

一类是知道自己炒作的是泡沫，只是揣着明白装糊涂，去忽悠真正糊涂的人来接盘
。

一类就是被忽悠瘸了，真把这些包装出来的泡沫，信以为真，不亦乐乎地参与炒作
。

其实不管现在的NFT，还是元宇宙，或者虚拟货币，归根结底就是炒作。

不过炒作就炒作吧，还非要整天给包装上各种高大上的概念，包装上各种“盒子”
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，去忽悠别人接盘，这是很不道德的行为。

所以，我这里也顺便给大家提个醒，不要盲目参与到这样的投机炒作里，当你习惯
于投机炒作，那么早晚会把风险意识抛之脑后。

如果我们不能敬畏风险，时刻牢记风险意识，那么不管我们过程中浮盈多少，早晚
是会加倍吐回去的。

只有牢记风险，才有可能把利润真正赚到手。

客观来说，一些技术本身是没有对错的，比如区块链、NFT，都是有很好的应用，
像NFT如果用于知识产权保护也是很不错的。

然而，人性的贪婪，总是会把本来很不错的东西，进行疯狂炒作，来牟取暴利。

东西再好，也架不住人性贪婪的炒作。

在这个“无物不炒”的魔幻时代，我认为提高点风险意识，还是很有必要的。

本文来源“大白话时事”作者：星话大白。

我每天都会写分析文章，欢迎关注！
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